



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

7.- Pregunta N.º 47, formulada al presidente del Gobierno, relativa a fundamento de la afirmación del presidente en los actos de celebración de la Virgen de Valvanuz de que no habrá "ni un molino" eólico en los Valles Pasiegos, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto. [10L/5150- 0047]

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Pasamos al punto N.º 7

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta N.º 47, formulada al presidente del Gobierno relativa a fundamento de la afirmación del presidente en los actos de celebración de la Virgen de Valvanuz de que no habrá ni un molino eólico en los Valles Pasiegos, presentada por el Grupo Parlamentario Mixto.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Formula la pregunta por el Grupo Mixto el diputado Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: La doy por reproducida señoría.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Contesta el presidente del Gobierno, el Sr. Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, no es nuevo que el portavoz de VOX cambie las palabras, porque un simple matiz cambia mucho las frases.

Yo estuve el día de Valvanuz como siempre en la misa y poco más porque hubo poco más que misa y había me parece que eran seis personas con una pancarta que ponía "Ni un molino en los valles pasiegos", me hice incluso una foto con ellos y les dije "Tampoco a mí me gusta que haya molinos en los valles pasiegos, espero que nunca haya molinos en los valles pasiegos" Eso fue lo que dije, no lo que usted dice "no habrá molinos en los valles pasiegos" Hay una diferencia.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J): Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Le agradezco muchísimo señor presidente la precisión porque efectivamente tal cual se deducía de la referencia periodística se generaba la sensación de que había un prejuicio sobre los proyectos presentados.

Usted sabe y el resto del Parlamento también que nos hemos opuesto desde el primer momento a la instalación de parques eólicos en los valles pasiegos, pero la afirmación que usted parece haber realizado y que ahora ya ha aclarado que no realizó que era simplemente la expresión de un deseo y no en ningún caso la certidumbre de que no se iban a producir, que sí la han realizado otros consejeros de su Gobierno incluso en sede parlamentaria, me generaba dos problemas muy graves: por un lado de seguridad jurídica, me preocupaba que mientras que hay empresarios que están apostando sus inversiones a la obtención de esas licencias, el presidente del Consejo de Gobierno que tiene la obligación de concederlas o denegarlas hubiera realizado una afirmación en contra. Me preocupaba, le agradezco muchísimo que usted haya aclarado que bajo ningún concepto hizo esa afirmación; me preocupaba porque eso implicaría que se había prejuzgado un proceso administrativo que estaba pendiente de resolución.

Y luego me preocupa y quisiera aprovechar esta pregunta para trasladársela, la mezcla de una falta de planificación con una preferencia sobre unos sitios sobre otros. Efectivamente, a mí no me gustan los polígonos eólicos en los valles pasivos y tampoco me gustaría en otras partes de Cantabria, pero hasta tanto no exista una planificación que a día de hoy no existe, hasta tanto no exista un PLENERCAN y hasta tanto no existan esas zonas de exclusión que hemos mencionado reiteradas veces en el Parlamento de Cantabria, nos encontramos en una situación en la que cualquier inversor puede solicitar legítimamente permiso para instalarse en cualquier territorio de Cantabria.

Esta preocupación deriva del hecho de que la falta de planificación estratégica podría provocar la anulación de cualquier licencia que se consiguiera, o al revés, que la denegación de una instalación en un sitio determinado porque no nos gusta, pero sin refrendo legal pudiera provocar la obligación del Gobierno de Cantabria, de indemnizar.

Sé que parece imposible que el Gobierno de Cantabria tenga que indemnizar a un promotor o a un industrial por el hecho de haberle denegado una licencia indebidamente en un lugar o que habiéndosela ha dado luego sea anulada posteriormente, pero vivimos y el PRC vive en un modelo de gobierno en el que lo imposible se hace realidad. No soy capaz de cuantificar a día de hoy porque lo hemos pedido al Gobierno de Cantabria cuánto es el dinero que el Gobierno de Cantabria está pagando en indemnizaciones por el primer plan eólico que se les anuló. Nos faltan un par de pleitos en los que ya no tenemos conocimiento, sabemos que se han pagado ya el día de hoy más de 4.000.000 de euros en indemnizaciones a promotores que se fiaron o bien de la palabra, o bien de la legislación, o bien de una licencia que luego resultó haber sido indebidamente.



Por eso le agradezco muchísimo la precisión. Le agradezco muchísimo saber que usted no prejuzga esas situaciones y que, aunque comparte los mismos criterios estéticos que parece que defiende VOX, no haya realizado las afirmaciones que se publicaron que había realizado.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias señor diputado.

Señor presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Las informaciones que se publicaron, yo la verdad es que no las he leído yo no se les hice ningún medio, nadie me preguntó de un medio de comunicación al respecto, sí que tuve una conversación verbal con 6 personas, me dice incluso una fotografía y lo que dije fue eso; ahora ¿que quien trasladó la frase que no era la correcta? no lo sé yo no, porque a mí nadie me preguntó de un medio de comunicación qué opinión tenía al respecto. Si me llegan a preguntar hubiese dicho lo que le he dicho aquí.

¡Hombre, me encanta! Me encanta que hoy recurra a la seguridad jurídica, que algunas veces hemos tenido ya algún enfrentamiento al respecto y que lo ha habido incluso ahora también en la anterior pregunta. Me alegro, porque este Gobierno es respetuoso al máximo con las decisiones que toman los órganos competentes. Jamás, ni el presidente ni ningún miembro de este Gobierno va a hacer ninguna indicación, sugerencia o recomendación a quienes en este Gobierno tienen la capacidad, la potestad de hacer los informes, que son funcionarios que están preparados y que han sacado su plaza para eso. Jamás.

No lo he hecho, no puede haber nadie en Cantabria que diga que el presidente o algún consejero ha mandado hacer algún informe a la carta, eso no entra en mi manera de entender las políticas, soy absolutamente respetuoso con las decisiones que toman quienes tienen que tomar las decisiones.

¿Opinión? La puedo tener igual que la tiene usted y la pueden tener los ciudadanos. Yo puedo dar una opinión como ciudadano y la opinión es que a mí en determinados lugares de Cantabria no me gusta ver molinos, porque creo que son entornos privilegiados, pero es una opinión que tiene la misma fuerza la que puedo tener usted o cualquiera.

Desde luego, ningún funcionario va a recibir una recomendación para que alteren lo que tienen que decir al respecto. Sí hay una diferencia en lo que usted piensa de la energía eólica, el Partido Regionalista es un partidario absoluto de la energía renovable, lo es porque no nos queda más remedio, porque creemos, hay algunos que a lo mejor no lo creen de manera tan contundente que estamos en un proceso de cambio climático galopante.

Acabo de leer incluso esta mañana otro informe de las Naciones Unidas que hay que eliminar para el 50 la producción de CO2 y apostar hablan energía solar, energía eólica, algunas otras fuentes, pero fundamentalmente éstas dos. Sería insensato y egoísta por parte de una comunidad autónoma excluirse de la solidaridad que se está pidiendo a nivel global de que todos los Gobiernos y todas las comunidades autónomas hagan un esfuerzo para colaborar, es muy bonito que lo tengan otros. Pero yo no estoy en contra de las energías renovables, de los parques eólicos en los lugares que tengan las autorizaciones, que son muchas las que han de darse no solamente aquí sino fundamentalmente en Madrid, porque la mayoría de esos parques van a depender de informes del Gobierno central y del Gobierno de Cantabria.

Afortunadamente, hay una cantidad de requisitos que hay que salvar que nos pone a la garantía de que aquello que se puede autorizar seguramente que contará con todas las necesarias bendiciones jurídicas, etcétera. En eso sí que quiero ser claro que el Partido Regionalista sí apuesta por las energías renovables y que Cantabria no puede estar al margen de las solidad de apostar por esas energías, como espero que hagan el conjunto de las regiones y de los países del mundo, porque es un imperativo absolutamente necesario.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias, presidente.